

**ACTA Nº10/2022**

**COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN**

**Reunión ORDINARIA de 10 de octubre de 2022**

Se reúne la Comisión de Investigación del Instituto de Investigación Hospital 12 de Octubre

**Asistentes:** Dr. Joaquín Arenas Barbero, Dr. José Luis Rodríguez Peralto, Dra. Julia M<sup>a</sup> Carracedo Añón (asistencia virtual), Dr. Guillermo Martínez Díaz-Guerra, Dra. Carmen Rosa Pallás Alonso, Dr. Héctor Bueno Zamora, Dr. José Luis Pablos Álvarez Dr. Rafael Delgado Vázquez, Dr. Gabriel Rubio Valladolid, Dr. Francisco Javier Fernández Martínez, Dr. Ignacio Lizasoain Hernández.

**Excusan su asistencia:** Dr. Miguel Ángel Martín Casanueva, Dr. José M<sup>a</sup> Aguado García, Dra. Gema Ruiz Hurtado, Dra. Irene Ferrer Sánchez, Dña. Marta García López.

**Secretaria:** D<sup>a</sup> María López Berlanga.

En Madrid, a las 14:05 horas del día 10 de octubre de 2022, en el Aula de Formación Continuada situada en el bloque D de la sexta planta del Centro de Actividades Ambulatorias, se reúne la Comisión de Investigación, con la asistencia de las personas relacionadas.

**ORDEN DEL DÍA:**

1. Lectura y aprobación de Actas anteriores.
2. Información sobre convocatorias externas e internas.
3. Seguimiento Instituto i+12.
4. Preguntas y sugerencias.

**1. Lectura y aprobación de Actas anteriores.**

Se procede a la lectura y aprobación del acta anterior, Nº 9 de 12 de septiembre de 2022.

**2. Información sobre convocatorias externas e internas.**

El Dr. Arenas comienza haciendo referencia a las ayudas de la AES 2022 del ISCIII e informa a los asistentes de las resoluciones provisionales de concesión que han salido publicadas por el momento:

- Convocatorias de Ayudas RR.HH:

- Contratos Sara Borrell: se presentó una solicitud para participar a esta convocatoria, la solicitud de Loreto Martínez González, grupo A8-Enfermedades Neurodegenerativas, que ha sido concedida provisionalmente.
- Contratos Río Hortega: se solicitaron 14 contratos y han sido concedidos provisionalmente 6.

Manuel Gijón Mediavilla	A7- Investigación Taslacional en Enfermedades Infecciosas Pediátricas
Nicolás Rosillo Ramírez	A5 - Investigación Cardiovascular Multidisciplinar Traslacional
Manuel Serrano Blanco	A6 - Inmunodeficiencias e Inmunología del Trasplante
Marina Fayos Pérez	A7- Patologías Infecciosas
Ainhoa Madariaga Urrutia	A1 - Oncología Torácica y Clínico Traslacional
M <sup>a</sup> Nieves López Muñoz	A1 – Hematología Traslacional

El Dr. Arenas comenta que en estos contratos ha habido ciertos problemas en la evaluación de la producción científica de los jefes de grupo: las revisiones narrativas no se han tenido en cuenta. Sólo se han tenido en cuenta las revisiones que se han considerado sistemáticas y los meta-análisis.

En algunos casos también ha habido problemas con las autorías, concretamente con el número de autores de correspondencia permitidos.

Entre los suplentes hay varias candidaturas del i+12 que han realizado alegaciones por lo que posiblemente podamos llegar a 8 contratos financiados. Además estos contratos están ligados a fondos del plan de recuperación y resiliencia, por lo que quizás pueda aumentar el número de concesiones generales.

El año que viene la Comisión de Investigación revisará con mayor rigor los CV de los jefes de grupo para detectar aquellas publicaciones/revisiones que no cumplen con los nuevos criterios de evaluación establecidos y que no serán valoradas, para poderlas sustituir por otras.

- Contratos Juan Rodés: se presentaron 4 candidaturas para participar en esta convocatoria y ha sido concedida provisionalmente una, que ha recaído sobre la Dra. M<sup>a</sup> Lourdes Vicent Alaminos. Hay dos solicitudes del i+12 entre los suplentes pero se considera difícil que sean financiadas porque ya hay 22 contratos concedidos.
- Contratos predoctorales: se solicitaron 6 contratos y han sido concedidos provisionalmente 3.

Guiomar Rodríguez Perifan	A8 – Enfermedades Neurodegenerativas
Ainara López Pardo	A1 – Biomarcadores en Tumores Genitourinarios
Lydia Yasmin Zamora Pérez	A5 - Investigación Cardiovascular Multidisciplinar Traslacional

- Contratos de gestión en investigación en salud en los IIS – contrato concedido a Dña. Rosa Rodríguez Herranz. El Dr. Arenas comenta que la incorporación de un nuevo miembro al equipo de gestión científica del i+12, Unidad de Calidad y Planificación Estratégica y Unidad de Innovación, se hace muy necesaria ya que la actividad en estas unidades es cada día mayor.

El Dr. Arenas comenta que a finales de septiembre salieron publicadas las resoluciones provisionales de admitidos, no admitidos y desistidos de las convocatorias de Proyectos de investigación de Medicina Personalizada de Precisión (los dos proyectos presentados han sido no admitidos y de Ayudas para infraestructuras (de las tres solicitudes presentadas una ha sido admitida y dos no).

Para continuar el Dr. Arenas hace referencia a la resolución de los proyectos de transición ecológica y digital de la Agencia Estatal de Investigación. Se presentaron tres proyectos a esta convocatoria y nos han concedido financiación para los tres:

- Julián Benito León - Definición de métricas y validación clínica de un sistema digital para la monitorización remota de los trastornos del movimiento (coordinado con el CSIC + UPM - 140.000€).
- Alfonso Lagares Gómez-Abascal - SurgeryAI-Models: incorporating digital tools and AI into the surgery value chain (coordinado por la Universidad Carlos III de Madrid - 108.000€)
- Francisco Monroy Muñoz - Biofísica traslacional para la digitalización de la leucemia infantil (coordinado con el Hospital Niño Jesús - 550.000€)

Seguidamente, el Dr. Arenas hace referencia a las convocatorias internas, que se han publicado en el último periodo:

- **Contratos para la intensificación de la actividad investigadora asociados a proyectos de investigación**, publicada el 5 de octubre de 2022 tras revisión y aprobación del borrador de la convocatoria por la Comisión de Investigación del i+12. Los solicitantes deberán ser investigadores principales de proyectos de investigación (que se inicien o estén activos en 2023) financiados por agencias públicas nacionales o internacionales, gestionados por la FIBH12O, que se realicen el H12O o en el i+12. No pueden aplicar a esta convocatoria puestos directivos o jefaturas de servicio. El plazo de presentación de solicitudes y restante documentación requerida permanecerá abierto hasta el 24 de octubre de 2022.
- **Contratos para la intensificación de la actividad investigadora para investigadores con actividad asistencial pertenecientes a grupos de investigación**, publicada el 6 de octubre de 2022 tras revisión y aprobación del borrador de la convocatoria por la Comisión de Investigación del i+12. Ayudas destinadas a la contratación de facultativos especialistas/personal de enfermería para realizar parte de la actividad laboral de profesionales que al mismo tiempo desarrollan actividades de investigación. Los beneficiarios deberán desarrollar su actividad laboral en el H12O. Destinada a grupos de investigación que dispongan de fondos que puedan ser utilizados para la financiación de esta ayuda. Entre la documentación requerida se ha incluido como obligatoria la presentación de un Certificado de disponibilidad de fondos emitido por la Fundación. El plazo de presentación de solicitudes permanecerá abierto hasta el 25 de octubre de 2022.

Continuando con las convocatoria intramurales el Dr. Arenas hace referencia a las ayuda TRANSFORMA12 (ayudas destinadas a la contratación de facultativos especialistas/personal de enfermería para realizar parte de la actividad laboral de profesionales que al mismo tiempo desarrollan actividades de investigación).

El Dr. Arenas informa a los asistentes a la reunión que la semana pasada la Dirección del i+12 se reunió con los jefes de servicio/sección para informarles de los motivos por los que se ha tenido que aplazar esta convocatoria y explicarles la nueva dinámica de estos contratos.

Les comentó que esta convocatoria contará con dos fases. La primera fase consistirá en la convocatoria de programas específicos de tres años de duración. Deben ser un programa clínico-asistencial que no forme parte de la cartera de servicios habitual del departamento/servicio.

Los programas seleccionados se notificarán a hacienda para que autoricen los contratos que irán asociados a los mismos. Una vez que sean aprobados los programas se publicará la convocatoria de los contratos asociados.

Serán ayudas plurianuales de tres años de duración. Una vez finalizado el contrato no se podrá volver a contratar a la persona que lo disfrutó a cargo de estas ayudas. Tampoco se podrá conceder una de estas ayudas a un mismo servicio dos anualidades seguidas.

Siguiendo con las ayudas intranurales, el Dr. Arenas recuerda a los miembros de investigación que otras ayudas que se convocaran serán ayudas dirigidas a la contratación de investigadores predoctorales.

Los IP deberán tener un proyecto activo. Tendrán prioridad en estas ayudas los IP que estén disfrutando de un contrato Juan Rodés, un contrato Miguel Servet o sean investigadores estabilizados responsables de una línea de investigación.

También se intentará que en esta convocatoria tengan preferencia aquellos IP/grupos que no hayan obtenido contratos predoctorales en otras convocatorias (predoctoral ISCIII, FPI, FPU, Comunidad de Madrid, etc.).

Serán contratos de 4 años de duración y se concederán 5 por años. Está previsto que se resuelvan en enero/febrero de 2023.

El borrador de la convocatoria será enviado a los miembros de la Comisión para su revisión.

A continuación toma la palabra la secretaria de la Comisión para informar a los asistentes de la actuación conjunta entre el Instituto de Salud Carlos III (ISCIII) y el Centro para el Desarrollo Tecnológico y la Innovación (CDTI).

Se financiarán proyectos de I+D conjuntos en los que participan empresas y centros y organismos de investigación del entorno del SNS. Serán susceptibles de financiación los proyectos destinados a generar un resultado de aplicabilidad industrial y/o empresarial. Proyectos de dos años de duración que deben adecuarse a las temáticas establecida en la convocatoria (Diagnóstico precoz y más preciso; Tratamientos innovadores y personalizados; Mejora del seguimiento y la rehabilitación de las enfermedades crónicas). Esta actuación se articula mediante una primera expresión de interés que recoge la descripción del proyecto conjunto entre empresas y centro de investigación.

Las solicitudes se presentarán:

- Centros de Investigación públicos del SNS en el ISCIII.
- Empresas en el CDTI.

Se ha presentado dos muestras de interés para participar en esta convocatoria:

- Dr. Luis Paz-Ares + Pharmamar.
- Dr. Joaquín Martínez + ViviaBiotech.

La secretaria de la Comisión continúa su intervención para comentar una de las iniciativas EIT Health en la que participamos el Healthcare Transformation Academy. La Healthcare Transformation Academy ofrece cursos asequibles y de alta calidad en temas relacionados con la gestión de la innovación, high-value care, la transformación digital y el liderazgo.

Concretamente el i+12 junto con el SERMAS participa en la actividad Digital Health Transformation in Health Institutions (el Hospital Germans Trias i Pujol es el que organiza el curso).

### 3. Seguimiento Instituto i+12.

Para continuar, el Dr. Arenas hace referencia a los siguientes temas:

- Coordinación Plataformas i+12:

El Dr. Arenas informa a los asistentes que tras la jubilación del Dr. Agustín Gómez de la Cámara, jefe de sección de las Plataformas de apoyo a la investigación clínica y la adquisición de nuevas responsabilidades del Dr. Martín Casanueva, jefe de sección de las Plataformas de apoyo a la investigación traslacional, se hace necesario evaluar el nombramiento de nuevos/as responsables/coordinadores/as de esta plataformas y se planteó lo siguiente:

- Plataformas de apoyo a la investigación clínica - se está barajando la posibilidad de que la coordinación de estas plataformas recaiga sobre D. Pablo Serrano Balazote (se debe consultar con la dirección del H12O). La dirección se plantea nombrar un coordinador adjunto, que apoye las funciones del nuevo coordinador. Se ha pensado que ocupe este nuevo cargo el Dr. Javier de la Cruz Bertolo.
  - Plataformas de apoyo a la investigación traslacional – del mismo modo se está estudiando la posibilidad de crear la figura de coordinador adjunto de investigación traslacional para que apoye en sus funciones al jefe de sesión. Esta nueva figura recaería en el Dr. Juan Carlos Rubio.
- Reuniones de Área:

El Dr. Arenas recuerda a los coordinadores de las áreas que deben organizar una reunión del área para comenzar a llevar a cabo la elaboración del nuevo Proyecto Científico Cooperativo (PCC) para los próximos 5 años – PCC 2023-2027.

La secretaria de la reunión informa a los asistentes que el Área3 se reunió virtualmente el pasado 19 de septiembre de 2022 y que han planificado la realización de un taller presencial el 20 de octubre de 2022 a las 10:00 horas.

También informa que los miembros del Área 8 se reunieron virtualmente la semana pasada, el martes 4 de octubre de 2022, y todavía no ha fijado fecha para realizar un taller presencial

El Área 6 se reunirá presencialmente el jueves 20 de octubre de 2022 a las 12:00 horas.

El Dr. Arenas indica a los demás coordinadores presentes que deben ir programando la reunión del área que coordinan para que el PCC pueda estar terminado en enero de 2023.

- Sesiones/seminarios i+12:

El Dr. Arenas recuerda a los asistentes que el martes 18 de octubre de 2022 a las 8:30 horas en el Aula de Formación Continuada (6280) de la sexta planta, bloque D del CAA, se va a celebrar la primera de las sesiones de carácter clínico-básicas TRANSFIERE12. Estas sesiones también serán retransmitidas en directo a través de la plataforma zoom.

Los ponentes son **Dr. Luis Paz-Ares Rodríguez**, jefe de Servicio de Oncología Médica (H12O) y **Dra. Irene Ferrer Sánchez**, investigadora Miguel Servet. Área 1- Cáncer (i+12).

El Dr. Arenas también recuerda a los asistentes las fechas de los próximos seminarios/sesiones virtuales planificadas e indica que si tienen alguna sugerencia para llevar a cabo alguno de estos seminarios/sesiones se lo hagan saber.

#### 4. Preguntas y sugerencias.

Para continuar el Dr. Arenas informa a los miembros de la Comisión que el pasado 30 de septiembre se presentaron en el ISCIII los indicadores de seguimiento anuales solicitado y la Memoria de Actividad 2021.

También informa que se está trabajando en la elaboración de los indicadores para el SICTI (sistema de Información sobre Ciencia, Tecnología e Innovación) solicitados desde el Ministerio de Ciencia e Innovación).

Sin más asuntos a tratar, se levanta la sesión a las 15: 00 horas del día anteriormente indicado.

D. Joaquín Arenas Barbero

Presidente



Dña María López Berlanga

Secretaria